

EL DIARIO DE AVISOS

PERIÓDICO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Lorca, al mes. 1'00
Fuera, trimestre. 4'00
LOS PAGOS SE EFECTUAN POR ADELANTADO

AÑO VII

NUM. 1.860

Lorca 25 de Noviembre de 1893

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Alburquerque, número 8.

BODEGA VIRGEN DEL PILAR DE D. Fernando Lorente Dejuan

Los ricos vinos de esta bodega se venden casa del mismo propietario sin adulteración de ninguna clase.

La arroba. Pesetas 5
Cuartilla. 1'25
Media cuartilla. 0'65
Arroba vinagre 3'00
Agradecerá el dueño el aviso de los consumidores, si advierten adulteración. Calle de Abenataj núm. 2. Frente al negrito.

Lo del día

Ya habrán leído nuestros abonados, en el suplemento publicado por esta redacción en las primeras horas de la mañana, los telegramas de nuestro activo corresponsal, con motivo de los asuntos de Melilla.

El ministro de Estado, habrá llegado á conocer por fin, hasta donde alcanza la perfidia marroquí, y qué valor tiene para ellos las notas diplomáticas, en vista del resultado de la entrevista del Comandante General Sr. Macías y el *bueno* de Araaf, hermano del soberano del Moghreb.

Bajo dos aspectos, hay que mirar el resultado de tan decantada conferencia: bajo el aspecto político y el aspecto militar.

En el primero, aparece perfectamente fotografiada la manera de ser, la indiosincracia de aquella raza maldita, que pudo un día poner sus plantas en nuestra hermosa patria, exigiendo del señor Macías, no ya la suspensión de hostilidades por tiempo indefinido, hasta la llegada de su hermano, que solo él sabe cuando será, sino lo que es peor, llegando á la meta del descaro, pidiendo la entrada de las kábilas en la plaza á vender sus mercancías.

Provechosa lección es ésta, la

que arroja á nuestro rostro el envidioso marroquí pretendiendo semejante absurdo, de nuestro representante en la plaza africana, para que nuestros estadistas, estudien y conozcan por fin, qué crédito deben prestar á las ofertas de Muley-Hassam y hasta donde alcanza el cariño de que hace alarde para con España en todos sus escritos, y manifestaciones ante las demás potencias. Siempre fue falsa su política, pero nunca, hasta hoy, alcanzó la categoría de osadía. Pretender la entrada de los rifeños en Melilla, para que tranquilamente cambien sus productos, por el oro sellado, con las armas que han insultado, no es ya osadía, ni sarcasmo, es un borron lanzado á España entera, gracias á las debilidades y desaciertos punibles de nuestro en mal hora actual gobierno, y tras de este insulto, aparece de cuerpo entero la lección. ¿Cree el Sr. Sagasta, cree el Sr. Moret, que es posible, pactar nuevamente con los que así nos insultan y pretenden rebajarnos ante las demás naciones civilizadas? Creemos que no, y de engañarnos, se pondrían al nivel de aquellas hordas, y sería mayor el insulto á la pobre España. Tiempo es ya pues de aprovechar estas lecciones y así parece lo han entendido los ministros, en el último consejo, sino es esta otra nueva y desdichada decepción, á las que nos tienen tan acostumbrados.

Bajo el aspecto militar, la conferencia se presta á consideraciones bien claras y definidas. Las exigencias de Araaf, sus pretensiones, más ridículas que ofensivas, pero descabelladas al fin, de que los moradores del pequeño Atlas, entren en la plaza en iguales condiciones que cuando existía la tranquilidad en aquella región, es decir, hasta el día 1.º de Octubre,

demuestran la debilidad, al par que la mala fé del Sultán de Marruecos; pues no se explica, que el que mañana ha de castigar á los culpables, interceda por ellos y exiga de la Nación ofendida, les conceda medios de vida, abriéndoles el mercado para sus transacciones comerciales, á aquellos que el dos de Octubre, se cebaron en nuestros soldados, con inaudita saña y con la voracidad de la más despreciable alimaña de aquellos bosques. Y patente ésta debilidad incomprensible en el que sostiene sobre su frente la corona de un imperio ¿qué garantías ha de tener para el buen resultado de la campaña, en la que forzosa-mente se ha de ver empeñado, para lograr el castigo de los rifeños? Con qué energías cuenta el que por debilidad y no por otra cosa, pide compasión para el culpable? ¡hay que desengañarse! el Sultán por falta de energía y por consanguinidad, no ha de castigar ahora, ni luego, ni nunca á los hijos del Riff, sino es valiéndose para engañarnos, de una ridícula comedia de magia, á la que quizá pudiera asistir en calidad de *alabardero* el señor ministro interino de Estado.

Acábase de una vez esta farsa, y aunando energías y sumando fuerzas, vamos al Riff á tremolar sobre las altas cimas del Garugú y el Atalayon, la siempre inmaculada y bendita enseña de la patria.

Hace ya tres años, y todavía esa empresa absorbente del Pantano no se ha convencido de que son estériles sus esfuerzos, de que su influencia ha de estrellarse en la virilidad de este pueblo, que podrá estar en la decadencia, podrá vivir abrumado de desdichas, pero que no consiente que se vulnere sus derechos y se atropellen sus intereses.

La venta de agua del Pantano á precio fijo, será la salvación de la Empresa quizás, pero es con toda evidencia la ruina de nuestra agricultura.

Esta mañana ha vuelto á intentarse el ensayo de la malhadada reforma y los regantes han protestado y no ha podido llevarse á cabo.

Se agotaron los temperamentos pacíficos; el ruego, el expediente; se comenzó un pleito que no sabemos en que terminaría, pero si que costó algunos miles de pesetas y nada práctico resultó de todo ello; no queda otro camino que el de la resistencia vigorosa y no dudamos de que la habrá. Los Síndicos deben capitanear este noble y justo movimiento de la opinión y seguramente lo harán así, cumpliendo con sus ineludibles deberes.

Mañana, según dicen, se verificará una manifestación de regantes protestando de la reforma. Esa manifestación debe ser pacífica pero enérgica y á la cabeza de ella deben ir todos los Síndicos del de Riegos.

Así lo esperamos y Dios quiera que los resultados sean inmediatos y beneficiosos.

Allá veremos.

SUeltos

La velada del Liceo Lorquino anunciada para mañana noche en nuestro Teatro ha sido aplazada, con el fin de que para el día que tenga lugar resulte más solemne.

Esta mañana á las once y seguido de numeroso cortejo ha tenido lugar el entierro del laborioso industrial D. Diego Moya Ros, á cuya desolada familia acompañamos en el pesar que experimenta.